

Gerona un mes. 2 pesetas. Trimestre. 4.50. España y Portugal, trim. 5. Semestre. 10. Año. 18. Francia, trimestre. 7.50. Semestre. 14.50. Año. 28. Todo pago se entiende por adelantado. Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico. Redacción y Administración. Progreso, 1-3.

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 1.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y recibos de 30 a 50 líneas a juicio de la Administración. Insertarse ó no, no se devuelve ningún original. Corresponsales en París para anuncios y reclamaciones, A. LORETTE, 6, Rue Cadourville, y se devuelven sus participaciones y sus comisiones en su dimisión. Arresto de Paul Dorel, de Luis Michel.

Diario de Gerona.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D JOAQUIN RUIZ BLANCH

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3358

MARTES 6 DICIEMBRE 1887.

Sección Oficial.

Gacetas del día 2 y 3. No contienen disposición alguna de interés general.

LEON XIII.

Como toda la prensa se ha ocupado con bastante detenimiento de la alocución que el Santo Padre pronunció en el consistorio del 25 del mes pasado, creemos la leerán con gusto nuestros lectores, cuando menos, para conocer su texto y poder juzgar lo que, sobre tan importante documento, se ha escrito ya y se viene escribiendo.

Dice así:

Venerables hermanos: Ante la proximidad del día aniversario en que, después de haber recibido hace cincuenta años la Consagración Sacerdotal, Nos celebramos por primera vez el santo sacrificio del altar, Nos debemos dar, y Nos damos como es justo, acción de gracias al Dios inmortal, que en su benevolencia Nos ha conservado la vida y la salud hasta el presente.

Mas al mismo tiempo, Nos no podemos impedir que nuestro espíritu abraze con el pensamiento, con placer y satisfacción, a todo el mundo cristiano, que se regocija extraordinariamente con este acontecimiento. Nos no podemos ocultar, efectivamente, lo que se manifiesta, y cede más bien en honor de otros, que en Nuestra propia alabanza.

Vosotros lo veis, venerables hermanos, esa brillante manifestación de la alegría pública, ese gran concurso de voluntades, esos testimonios variados y distinguidos que expresan una piedad filial. Toda clase de personas, en todas las partes de la tierra particular ó colectivamente, se esfuerzan, á quien mejor, en tributarnos toda suerte de homenajes: diputaciones, mensajes, peregrinaciones espontáneamente emprendidas desde lugares apartados, envíos de presentes en gran número, de los cuales puede verdaderamente decirse que la materia y el arte de ellos han sido superados por la intención. En esto brillan admirablemente la bondad y el poder de Dios, que en las grandes pruebas de la Iglesia sostiene y realza las fuerzas de esta; que otorga consuelos á los que combaten por su nombre; que en los designios de su providencia saca del mal mismo una abundante cosecha de bien. Y brillan también en eso la gloria de la Iglesia, que muestra el carácter divino de su origen y de su vida, y el espíritu divino que la gobierna y con que ella vive y que hace que los espíritus y los corazones de los fieles estén unidos por un solo y mismo vínculo entre sí y con el Pastor Supremo de la Iglesia: Los sentimientos de gozo que Nos experimentamos en vista de todas estas cosas, los manifestamos en vuestra presencia, venerables hermanos, para la gloria de Dios y de la Iglesia, y Nos damos testimonio público de que Nuestro corazón está conmovido con tantas y tan grandes muestras de afecto del pueblo cristiano hacia Nos, y cuyo recuerdo no podrá borrarse de nuestro espíritu.

Pero muy diferentes son las disposiciones de los enemigos de la Iglesia en esta nación católica que es la nuestra; pues animados aquellos, no por el celo de la paz, sino de un mayor ardor en el recrudecimiento de la guerra á la Iglesia, destruyendo el nombre del derecho con injusticias y no vacilando excitar con sus contumelias las iras populares contra esta Silla Apostólica, Nos han causado recientemente, así como á los católicos, un nuevo y cruel dolor.

Pues qué es, en efecto, el acto de la reciente sanción del poder civil, mediante la cual se revela á los ciudadanos de Italia, por quienes no tienen en la materia autoridad ninguna, de la obligación eclesiástica de pagar los diezmos, sino la violación del derecho que pertenece á la Iglesia de adquirir, conservar y administrar libremente sus bienes temporales? Que es en efecto, dicho acto, sino reducir, cada vez más el Clero á la penuria y pobreza material, y de retirarle los medios de proveer á los gastos del culto divino, de aliviar la miseria de los pobres y de sostener el honor y la dignidad de su sagrado ministerio? No paran en esto los motivos de Nuestra aflicción. Hay, en efecto, un peligro, peligro muy grave para la Iglesia, en esa ley que se dice á

presentarse, y que saca su principio de doctrinas subversivas del orden de la Iglesia divinamente establecido. Nos referimos al nuevo arreglo del patrimonio eclesiástico, en virtud de leyes del poder civil que entienden, quitando toda fuerza á las leyes canónicas relativas á los bienes de la Iglesia y arrebatando á esta sus derechos sobre sus bienes, á transferir al susodicho poder civil todo derecho sobre dichos bienes y á confiar la administración é inspección de estos mismos á seculares elegidos por el pueblo, los cuales, fuera de la Iglesia, estarán únicamente sometidos á los funcionarios del Estado y tendrán su origen nada más que en la jurisdicción civil.

Yed vosotros, venerables hermanos, la herida que causará á la Iglesia la nueva ley si llegase á ser promulgada, pues que ella no solo turbaría la disciplina, sino que también lesionaría el poder y la libertad de la Iglesia; de suerte que, mientras que de un lado se dan, manifiestamente, armas á los seculares para oprimir á la Iglesia, de otro se entregará á la Iglesia, en su propio ministerio, en el régimen del culto divino, en el ejercicio mismo de las funciones de la institución católica, á la discreción de un poder extraño. Existe otra razón que no Nos permite vivir sin preocupación, y es el temor que experimentamos con respecto á la juventud ante los esfuerzos de tan gran número de gentes para conseguir sustraer á los discípulos de las escuelas públicas, cada vez más, de la autoridad de la Iglesia, aun en la misma enseñanza de la Religión. Los católicos, sobre todo, ven cuánto se aparta semejante pretensión de lo justo y la suma de males públicos y privados que entraña.

En presencia de estos peligros Nos experimentamos una viva tristeza respecto de esta nación católica, por la consideración de las calamidades que llenan el cólmo de los pueblos en los que la Religión es despreciada.

Nos expresamos estos sentimientos hoy y en este sitio, por vosotros, venerables hermanos, y por el mundo católico, rogando á Dios que mejore los negocios públicos de Italia y haga que las intenciones y los actos de todos se encaminen hacia el verdadero bien y honor de la patria. Por lo demás, venerables hermanos, en su poder y en su voluntad ponemos Nos toda nuestra confianza, porque Dios ve desde lo alto de la mañana santa las pruebas de su pueblo, y aunque tarde en desplegar el poder de su brazo, no permite de ningún modo en el aplazamiento de sus designios, que falte el auxilio oportuno á su Iglesia.

Y ahora, el cumplimiento de Nuestra misión apostólica, Nos llama á proveer de nuevos Pastores á diferentes Iglesias del mundo católico.

DESDE PARIS.

1.º de Noviembre de 1887.

Un drama misterioso y terrible.

En Rueil, pueblo de los alrededores de París, se ha cometido un espantoso crimen que hasta ahora está envuelto en las sombras del misterio.

Anteayer por la mañana, unos obreros que se dirigían á su trabajo, hallaron detrás del cementerio del citado pueblo, un hombre y un niño tendidos en el suelo y en medio de un charco de sangre. El hombre, ya de edad avanzada vestía como un obrero. Su traje estaba todo salpicado de barro, y en el cuello tenía una herida profunda; el niño, preciosa criatura de cinco años, tenía la cabeza separada del tronco. Su elegante traje formaba un raro contraste con el del anciano, y en el ojal de su paletó llevaba una flor, manchada con su propia sangre.

Los obreros, que no conocían ni el hombre ni el niño, fueron corriendo á avisar al comisario de policía. Este, llegó al lugar del crimen acompañado de un médico, el cual después de un rápido examen dijo que el anciano respiraba aún. Se le dieron los oportunos auxilios, y al volver en sí hizo la siguiente declaración que no ha sido creída por la justicia.

Me llamo Chapel, y he sido ceryero en Bougival. Hoy estoy en la más espantosa miseria. Hace tiempo que luchó para hacer frente á mis negocios. Cada día añado una desgracia más en mi existencia. Mi mujer me ha abandonado. Estaba solo con este pobre chiquito, y no podía darle pan; por eso he resuelto acabar con la existencia. Pero lo que me asustaba era mi hijo. Tenía miedo de dejarlo solo y sin recursos. He preferido matarle á fin de que no fuese desgraciado. Después he querido matarme y no lo he logrado. Ante el procurador de la República, y el juez de instrucción, Chapel sostuvo sus afirmaciones. Sin embargo, por el pueblo circulan varias versiones. Se supone que el niño asesinado no es hijo de Chapel, sino de un amante que ha tenido su mujer. En un momento de celos terribles, el marido se habría vengado de la infidelidad de la esposa, matando el hijo del adulterio. La señora Chapel que habita en Maurecourt, será hoy interrogada por el juez, y cargada con su marido. Ayer noche este último intento suicidarse de nuevo.

Al ser transportado al hospicio de San German, la muchedumbre estaba tan furiosa, que quería matar el parricida. Un destacamento de soldados ha tenido que protegerle. Daremos más detalles.

La triple Alianza.

Desde la fría entrevista de los soberanos de Alemania y Rusia, el príncipe de Bismarck se agita otra vez por la triple alianza.

Empero parece ser que el gran político alemán se contenta con las alianzas de Austria é Italia, sino que trabaja activamente para aharse con Inglaterra y Bélgica, las cuales obrarían de acuerdo con las tres naciones ya citadas. Por más que los periódicos oficiosos de Berlin hablan con cierto desden de la alianza franco-rusa, no puede negarse la inquietud que ella inspira á Bismarck, y éste debe decirse un prevenido vale por diez, y que Inglaterra y sobre todo Bélgica en caso de una segunda guerra franco-prusiana, serían dos amigos muy serviciales para Alemania.

Continuación del drama de Rueil.

La mujer del individuo que degolló á su hijo, ha declarado lo siguiente. «Mi marido bebía ajeno y habrá matado á nuestro hijo en un momento de locura». Por otra parte, el mismo Chapel afirma haber asesinado al infeliz niño en la tarde del domingo, después de haberlo llevado á la iglesia y al restaurant. Añade que después de haberlo decapitado con una navaja, probó á ahorcarse, pero no tuvo valor; y lo tuvo para degollar á la inocente criatura. La información judicial ha descubierto, que la mujer del asesino estaba separada de este y que se entregó á la mala vida. El matrimonio Chapel tenía cuatro hijos, y el asesinado era el más pequeño y el que más quería el padre. Las heridas de este último no son de gravedad; dentro de unos días estarán cicatrizadas.—S.

Paris 2 de Diciembre de 1887.

Sorpresa sobre Sorpresa.

La primera tuvo lugar en la Cámara

de diputados cuando ya no quedaba tiempo ni espacio para escribir á Vdes. La Cámara presentaba el mismo golpe de vista de un teatro en noche de estreno, gracias al bello sexo que llenaba las tribunas y la animación algo tumultuosa de los diputados. El Sr. Rouvier subió á la tribuna, y se expresó en estos términos:

«SEÑORES: El gobierno había anunciado á la Cámara que esperaba leer hoy el documento que se espera.

El Sr. presidente de la República nos había informado, en efecto, de su intención de dirigir un mensaje á las Cámaras. El Sr. presidente de la República ha modificado su resolución y nosotros ha dado ninguna comunicación. (Grande estupefacción.)

En esas condiciones, el gabinete que se había vuelto á constituir únicamente para dar al presidente de la República el medio constitucional para comunicarse con las Cámaras, hoy se halla en la misma situación de ayer. Y de nuevo da su dimisión.

Estas últimas palabras fueron acogidas con aplausos y aclamaciones de la mayoría republicana. Pero el Sr. Ricard pidió la palabra y dijo que, ante la gravísima declaración del gobierno, la Cámara debía suspender la sesión una hora. De todas partes se le preguntó el porque de tal proposición. El Sr. de la Rochefoucauld dijo que una Cámara no puede consentir aguardar de hora en hora, que eso no es digno de ella. El Sr. Cazcaux tomó á su vez la palabra y gritó energicamente: «Hemos venido aquí para recibir una comunicación del gobierno.»

El Sr. de Cassagnac le interrumpió con impetu.—La dimisión! Varias voces.—La expulsión!

Estas exclamaciones provocaron un gran tumulto. El presidente llamó al orden, y cuando se restableció el silencio, dijo que la Cámara siempre tenía la facultad de suspender la sesión, que el deber de los ministros dimisionarios que quedan en ejercicio hasta ser reemplazados, es de advertir el Sr. presidente de la República. Tal es la regla constitucional. Se votó la proposición del Sr. Ricard, y se suspendió la sesión.

Aprovechando este intervalo, salimos de la Cámara, para inspeccionar los alrededores del Palacio Borbon. En ellos, el gentío era inmenso; los unos reían, los otros gritaban: Abajo Ferry! Abajo Ferry! La noticia que el Sr. Grévy no daba su dimisión, circuló enseñada entre los curiosos y manifestantes, siendo acogida primero con risas de incredulidad, y luego con el mayor asombro. En este momento vimos á Luisa Michel, vestida de negro y apoyada en la verja del citado Palacio. Ella dió el primer grito de: «Dimisión», que fué repetido por los suyos, siendo como la señal del desorden que más tarde se produjo. Otra vez penetramos en la Cámara. La sesión iba á reanudarse, y en todos los rostros se leía la más profunda preocupación. Supimos que el señor Grévy había escuchado friamente al señor Rouvier al noticiarle la decisión de la Cámara. Está bien, contestó el presidente de la República; pero yo persisto en mi decisión. Vuestra dimisión está aceptada. Yo aguardaré que las Cámaras hallen el medio de entrar en co-

municación conmigo. No hay duda, se oía decir en todas partes, el Sr. Grévy quiere forzar el Parlamento á un acto inconstitucional. Esta resistencia del presidente de la República causa admiración á los indiferentes, alegría á sus partidarios y violenta irritación á los que esperan ansiosos su dimisión.

Arresto de Paul Derouléde y de Luisa Michel.

Al reanudarse la sesión de la Cámara, el presidente de la Liga de los patriotas Paul Derouléde, penetró en el palacio Borbón y dirigiéndose á Clavis Hugues le dijo:

—Quiere V. ponerse á mi lado á la cabeza de un movimiento popular, al grito de ¡Viva Grévy!

—No, contestó vivamente el diputado: si voy á Elysée será para gritar: ¡Abajo Grévy! Después de la última afrenta que la Cámara ha recibido, no puedo hacer otra cosa. Derouléde le volvió las espaldas y salió de la Cámara gritando á la muchedumbre:

—Amigos míos, estoy con vosotros; la palabra de orden debe ser: «¡Viva Grévy! ¡Viva Boulanger!» Volvió á penetrar en el palacio Borbón, y explicó las razones de su conducta á un grupo de diputados.

—Traigo, dijo él, las intimaciones del pueblo. Amigos míos, hay que escoger tres candidatos: Ferry, Floquet y Freinet. El primer es el candidato de Bismarck. Los otros dos me son simpáticos por igual. Pero si no son elegidos antes que Ferry, debemos gritar: ¡Viva Grévy! Un diputado monárquico manda á los vejeiros cerrar la verja del palacio y Derouléde salió de él poniéndose á la cabeza de los manifestantes, y dirigiéndose hacia el Hotel de Ville, dando vivas á Grévy, Boulanger, y gritando: ¡Abajo Ferry! ¡Abajo los ladrones! ¡Abajo los asesinos! Los agentes de orden público intimaron á los manifestantes el silencio; estos gritaron más fuerte y Derouléde fué conducido á la comisaría, pero casi enseguida fué puesto en libertad. Lo mismo sucedió con Luisa Michel puesta á la cabeza de los anarquistas que gritaban: ¡Abajo Grévy! ¡Viva la Comuna! fué presa y puesta en libertad al cabo de una hora. Estas dos manifestaciones duraron hasta muy avanzada la noche á los miles de curiosos que llenaban los boulevards.

Un caso fenomenal.

De Nueva-Yorck nos telegrafian un caso tan extraordinario, que creemos será leído con interés por los facultativos. Acaba de morir en Chicago una joven de diez y nueve años llamada Rendau, víctima de una enfermedad tan rara como horrorosa. Hacía tiempo que la infeliz sufría de calambres en el estómago, y vomitaba continuamente. Los médicos no podían explicarse la causa de la dolencia de la joven. Un día tuvo una crisis mas terrible que las otras, y vomitó una tortuga viva, cuya concha tenía el tamaño de dos reales. Se creyó salvada la enferma, pero casi enseguida todo su cuerpo empezó á hincharse de un modo alarmante y al día siguiente la infortunada exhaló el último suspiro. El médico que asistía á la señorita Rendau mandó conservar la tortuga como una reliquia, pues supone que nació en el estómago de la joven, habiendo bebido esta agua del lago Michigan, y tragando con ella algún huevo de tortuga.

Por fin.

El Sr. Grévy acaba de dimitir. Mañana explicaremos esta determinación (1) que ayer noche no parecía posible. Se teme un motin, y se toman grandes precauciones. Mañana se reunirá el congreso en Versalles. —S.

Noticias locales y generales.

Aún cuando éramos sabedores de que nuestro buen amigo el Alcalde de La Bisbal Sr. Sauch seguía la pista á varios sujetos que se habían concertado para robar á algunas personas de posición de la citada villa, no habíamos querido hacer indicación ninguna de los antecedentes que nos constaban; pero ya que es del dominio público el descubrimiento del plan que aquellos tenían, podemos decir que figuraban entre ellos dos personas que tenían cargos relacionados con la curia, los que se codeaban con cierta familiaridad con un diputado muy conocido en aquel distrito.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo el ilustrado abogado y Juez Municipal de La Bisbal D. Rosendo de Pouplana, quien regresó á dicha villa ayer tarde.

La Audiencia de lo criminal de esta ciudad ha sobresido, de acuerdo con el parecer del Fiscal de S. M., la causa que se instrua á instancia de parte contra los conocidos Médico y Cirujano italianos señores Malvetzzi y Busacca, á quienes se prohibió el ejercicio de sus respectivas profesiones, según recordará el lector.

A consecuencia de los últimos temporales, á las ocho de la noche del día tres naufragó, frente á S. Feli de Guixols, el laúd «Joven Pepita» de la matrícula de Valencia, salvándose toda la tripulación.

Sentimos que *El Semanario de La Bisbal* no guarde para con los periódicos aquella deferencia que aconsejan siempre la educación y el compañerismo. Hace unos dias tuvo que romper sus relaciones con el *El Eco Bisbalense* por su viveza de lenguaje, y en un suelto que nos dedica en su último número, emplea una forma tan poco periodística, que nos obliga á no contestarle por hoy en lo referente á la supresión de una de las escuelas de la mencionada villa. Si otro motivo no tuviéramos para pedir muchas escuelas, nos lo proporcionaría el colega que, por lo visto, necesita frecuentarlas mucho para aprender ciertas reglas de urbanidad de que no debe carecer quien aspira á ser órgano de un partido y más si este se llama católico.

No nos satisfizo la interpretación que antes de anoche cupo á *La Marsellesa* en el Teatro Principal, como no satisfizo á nadie el mucho descuido que se notó en la parte de aparato, así como las supresiones que se hicieron.

La *Gran Via* salió muy bien y el numeroso público aplaudió en grande haciendo repetir, harta el abuso, todo aquello que bien le pareció.

Algunos graciosos se entretuvieron en arrojar al escenario monedas de cobre durante el coro de niños de *La Marsellesa* y en el primero de *La Gran Via*, y no es esto lo malo, sino la inercia de nuestras autoridades en hacer comprender á los que así se portan, que el Teatro Principal no es una plaza de toros ni un lugar en donde puedan exhibir su falta de tacto los que no saben reducirse á los límites de lo que la buena sociedad exige.

Antes de anoche tuvimos el gusto de saludar en el Teatro, á nuestro particular y distinguido amigo D. Roberto Robert, el cual debió regresar ayer á Barcelona.

Ha fallecido en La Bisbal el Decano de los abogados de aquella villa don Bartolomé Galí, persona respetabilísima, cuya muerte ha sido muy sentida por aquel vecindario.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Esta noche tendrá lugar en el Teatro, el beneficio de la señorita D.ª Carlota Millanes el cual lo dedica al público.

De todas veras deseamos tenga un lleno tan simpática artista.

—El vecindario de Bañolas está de enhorabuena, por haberse inaugurado ayer la Estación telegráfica.

Nuestro más completo paraben.

—Ayer amaneció el dia con un cielo despejado y los rayos del sol lucieron con toda esplendidez. A las primeras horas de la tarde cambió un tanto el aspecto, y así continuó el resto de la tarde.

Para mediados del mes actual se anuncia otra tempestad; de modo que estamos condenados á salir de una para entrar en otra.

Por supuesto, por las calles de Gerona no hay quien transite.

—Varios vecinos de las calles de Santa Eugenia y plaza del ferro-carril, nos encargan supliquemos á la Empresa de nuestro coliseo, que siempre que se vea obligada á suprimir alguna función ya anunciada, haga extensivo el pregon á aquellos barrios, para que no salgan engañados los varios abonados que allí viven como sucedió en la noche del pasado sábado.

—El jueves último, á eso de las diez de la noche y á la clara luz de la luna, intentaron cuatro ó cinco ladrones entrar en la casa que la familia de nuestro amigo Tomás Campderrich tiene ocupada en el centro del pueblo de Las Olivas, distrito municipal de Garrigolas, los cuales desistieron de su empeño dejando muy mal parada la cerraja de la puerta principal, al verse descubiertos por un vecino.

No conocemos al Cabo de somatenes de aquel distrito pero, por las señas, debe ser muy apático pues nos consta que en aquel distrito se han cometido en poco tiempo varios robos de gallinas, sin que haya pensado en tomar precauciones ni siquiera la de hacer que estén armados sus subordinados, que no es poco descuido si es cierto lo que se nos dice.

—Ampliando la noticia que damos en otro lugar acerca del fallecimiento del Dr. Galí acaecido en La Bisbal, podemos añadir que nuestro buen amigo el abogado D. Rosendo de Pouplana, que desde hace algún tiempo le ayudaba en el despacho de los negocios, queda encargado de atender á su numerosa clientela.

Remitido.

Sr. Director de LA LUCHA.

Figueras 4 de Diciembre de 1887.

Muy Sr. mio: con fecha 1.º del actual envié al Sr. Director de *El Constitucional* de esa ciudad el adjunto remitido, que dicho Sr. se ha negado á insertar.

Reservándome el derecho que para este caso me concede la vigente ley de imprenta, suplico á V. la inserción del mismo en su periódico, por convenir á mi honra sincerarme del ataque allí mismo donde me ha sido inferido.

Dando á V. Sr. Director, anticipadas gracias, me ofrezco de V. A. S. S. Q. B. S. M.—J. Suñer y Capdevila—menor—

Sr. Director de *El Constitucional* de Gerona.

Figueras 1.º de Diciembre de 1887.

Muy señor mio: en el periódico de su dirección, correspondiente al dia 30 del pasado Noviembre, que acaba de facilitarme un amigo, he leído un artículo en el que despues de lamentar la sentencia recaída sobre los individuos del Ayuntamiento de real orden de Figueras, de 1881, se me lanza una alusión personal gravísima, aunque de una manera oculta, velada y vergonzante, al hablar del robo de cierta caja de artillería acaecida, según el articulista, durante la época en que formé parte de la Diputación Provincial de Barcelona.

No pudiendo yo ilustrar á los Tribunales, como desea el autor del escrito,

sobre un supuesto delito del que no tengo noticia alguna, voy á ahorrarme la mitad del camino llevándole ante aquellos, para que esplique allí cuanto sepa sobre el hecho y sobre sus autores. Y como por el momento no le conozco me veo en el caso de llevar primero á V., á menos que tenga V. la bondad de manifestarme antes su nombre.

Es lo único que puede hacer para satisfacer sus justos deseos y prestar al mismo tiempo, como él indica, un inmenso servicio á la vindicta pública y una prueba de ser amante partidario de la justicia y de la ley.

Esperando, Sr. Director, que dispondrá la inserción de estas cortas líneas en su periódico, queda á sus órdenes su affmo. S. S. q. b. s. m.

J. Suñer y Capdevila—menor—

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Fortian.

CUARENTA HORAS.

En la Iglesia de las Bernardas.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vért

Anuncios.

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona franco con 100 grageas DOCE REALS.—Léase el folleto-prospecto que se da gratis.

HOY abre las puertas al público un gran establecimiento de bebidas titulado CALA QUIMETA en el cual se admiten huéspedes desde 6 á 12 reales diarios.

Cuenta con perfectas ventilaciones y el aseo debido.

Gran variedad en guisados á cargo de un reputado cocinero.

Subida de S. Félix núm. 3, Gerona.

Á LOS SORDOS.

Tengo descubierto un remedio para curar fácilmente á la sordera, y mandaré su descripción gratis á quien me la pida. Dirigirse al Doctor Nicholson, 4 Rue Drouot, Paris.

Se compran muestras de plomos, cobres, antimonios y demás clases de minerales que sean de esta provincia. Forsa 22 1.º derecha. 19-30

ÁRBOLES.

El que quiera comprar plantas de plátanos con raíces, puede dirigirse á Don Pedro Balot que vive en la calle de Albarada, n.º 3, de esta ciudad. 1-5.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS Y POLVOS PATERSON
 con BISMUTO Y MAGNÉSIA
 Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
 Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
 Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
 Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS